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Ayuntamiento de Balazote 

ALCALDÍA 
 
Estimado vecino/Estimada vecina: 
 
El día 21 de febrero tuvo entrada en nuestro Ayuntamiento un escrito del Ministerio de 
Agricultura en el que se nos comunica que, como consecuencia de la ordenación de aguas 
del Plan del Júcar, se recorta en 80.000 m3/año la concesión de agua a Balazote para 
suministro y consumo humano. 
 
Con este Informe de la Alcaldía quiero hacerte partícipe de esta gravísima noticia y pedir tu 
colaboración en evitación de las graves repercusiones que tendría para Balazote la 
ejecución de tal medida y en defensa de nuestros legítimos derechos. 
 

UNA MEDIDA INJUSTIFICADA 

 
El 12 de julio de 2012 desde el Ministerio se nos comunicaba que “….el volumen solicitado 
-389.000 m3/año- …., es acorde con las dotaciones para abastecimiento según los 
actuales estudios realizados para la elaboración del nuevo Plan Hidrológico de cuenca …, 
con el fin de cubrir las necesidades de la población actual…” 
 
Y con fecha 21/02/2014, el mismo responsable del Ministerio nos remite un nuevo informe 
en el que se nos dice que “…la concesión de aguas subterráneas, …debe limitarse a …, 
312.255 m3/año, en lugar de los 389.000 m3/año. En este volumen están incluidos los 
comercios e industrias que se abastezcan de la red municipal.” 
 
La justificación que se aporta es que ““…se ha realizado una nueva delimitación de las 
masas de agua subterráneas.” 
 

UNA MEDIDA QUE DAÑA NUESTRA ECONOMÍA 

 
La aplicación de este recorte supondría un daño económico muy serio para nuestra 
economía puesto que anula toda la inversión del Ayuntamiento en la redacción de los 
documentos técnicos para nuestro ordenamiento urbanístico, entre otros, el Plan de 
Ordenación Urbanística Municipal y el Proyecto Urbanístico de Ampliación del Polígono 
Agroindustrial, ajustados ambos a las dotaciones de agua indicadas por el Ministerio. 
 

UNA MEDIDA INJUSTA 

 
Porque el recorte del agua coloca en situación crítica el crecimiento económico de 
Balazote, afectando a todas las iniciativas de progreso, tanto públicas como privadas, 
sobre todo a la ampliación ya inminente de nuestro Polígono Agroindustrial 



El Polígono Municipal de Balazote no es un proyecto a iniciar, es una realidad consolidada 
desde hace 25 años que ocupa 21 Has., de terreno urbanizado y da cabida a más de 200 
empresas. 
 
El proyecto de ampliación programado desde hace casi 10 años y hoy a punto de iniciarse 
tendría que ser revisado en todos sus parámetros de consumarse el recorte de agua que 
nos anuncian. En estos momentos de crisis económica se necesitan apoyos de todas las 
administraciones no se necesitan recortes. 
 

UNA MEDIDA ILEGAL 

 
Porque no se trata de aguas para regadío, nos recortan el agua para consumo humano y 
para mantenimiento de nuestras empresas Se trata, pues, de agua cuyo destino se 
considera  prioritario por la propia Ley de Aguas. 
 

UNA MEDIDA SORPRENDENTE 

 

Porque hace sólo unos meses - 09/09/201-  el Secretario de Estado de Medio Ambiente, en 
presencia de la Consejera de Fomento, nos decía, refiriéndose a Albacete, que el Plan 
Hidrológico del Júcar iba a “…garantizar y mejorar el abastecimiento de agua en esta 
provincia castellanomanchega”.  
 

UNA MEDIDA INCOMPRENSIBLE 

 
Es muy difícil comprender que Balazote se vea recortado en el agua para abastecimiento 
cuando se trata de un municipio en el que se dan estas circunstancias: 
 

1. Está recorrido todo el término municipal, por un río que lleva su nombre - el Rio 
Balazote- realidad histórica e incuestionable. 

2. Se trata de un municipio que es cedente de aguas a otros territorios, hasta tal punto 

que periódicamente vemos inundados nuestros campos. Llevamos tres años 

reclamando al Gobierno Cospedal que  lleve a cabo las obras necesarias para evitar 
de una vez las inundaciones de nuestra vega cada que caen cuatro gotas. La última 
vez se lo pedimos de viva voz y ante testigos a la Consejera de Fomento. Su 
respuesta fue que estaban llevando a cabo los estudios técnicos necesarios. 
Esperamos que la reforma del Plan del Júcar sea aprovechada para ejecutar dichas 
obras, al fin y al cabo el arreglo de los puentes del río Balazote en nuestro pueblo 
sirve para que el agua fluya más fácilmente hacia otros destinos, objetivo básico del 
nuevo Plan del Júcar como todos sabemos.  

 

QUE HEMOS HECHO DESDE EL AYUNTAMIENTO 

 
1. Hemos presentado, en el plazo reglamentario, un escrito de alegaciones basado en 

los argumentos que acabo de exponerte. 



2. Hemos denunciado públicamente este atropello en rueda de prensa celebrada esta 
misma mañana y en compañía de la alcaldesa de Barrax, municipio que ha sido 
objeto de similares recortes. 

3. Hemos denunciado públicamente la indefensión del municipio de Balazote por parte 
del Gobierno de Castilla-La Mancha y de su Presidenta ante estos recortes en el 
suministro de agua. 

 

¿QUÉ VAMOS A HACER? 

 
Esperar, de momento, que sean atendidas nuestras alegaciones y se nos respete el 
compromiso de dotación de agua para abastecimiento que se nos concedió en el año 
2012. En caso contrario utilizar todos los medios a nuestro alcance para defender nuestros 
derechos reconocidos en la Ley de Aguas. 

 
Desde que gobierna la Presidenta Cospedal nos han recortado la educación, la sanidad, la 
asistencia social, los planes de empleo, …,  y ahora NOS QUIEREN RECORTAR EL 
AGUA.  
 
 

CONCLUSIÓN: UNA MEDIDA QUE DEBE SER ANULADA 

 

 PORQUE es profundamente injusta para un municipio que está sabiendo hacer 
frente a la crisis y que es capaz de afrontarla con iniciativas de crecimiento e 
inversión, públicas y privadas, que se ven frenadas y truncadas en un momento en 
el que lo que se precisa es el apoyo de las administraciones y no su freno. 

 PORQUE es muy difícil de justificar dado que lo que se nos quiere recortar no es el 
agua para regadío, sino el agua para abastecimiento de la población que es el 
primer uso que observa la propia Ley de Aguas.  

 PORQUE no podemos entender que teniendo un río con nuestro nombre que 
recorre de punta a punta nuestro término municipal se nos recorte el agua que 
necesitan nuestras empresas y hasta para abastecimiento humano,  
 

Por estas contundentes razones esperamos confiados en que sean atendidas nuestras 
alegaciones y Balazote continúe con el mismo ánimo de siempre en el camino del progreso 
económico y social por el que siempre hemos caminado. 
 
 Afectuosamente, 

 

Francisco Belmonte Romero 
 


